



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 17.03.2023

Antrag:

Lastenrad-Stellplätze im Rathaus-Innenhof schaffen

Die LH München schafft 6 Lastenrad-Stellplätze im 2. Innenhof des Rathauses. Da die Fahrradstellplätze ab Frühjahr bereits ohne Lastenräder überlastet sind, werden ca. 3 Autostellplätze neben den Bürgermeisterlimousinen in Lastenrad-Stellplätze umgewandelt.

Ebenso wird geprüft, inwiefern Fahrradstellplätze um Abstellmöglichkeiten für Lastenräder in Innenhöfen oder Garagen weiterer städtischer Gebäude erweitert werden können.

Begründung:

Unter anderem durch die Förderung von E-Lastenrädern durch die LH München kommt es zu einer Zunahme an Lastenrädern im Stadtgebiet.¹ Der Transport von Kleinkindern, Einkäufen oder sogar Handwerksutensilien verlagert sich vom Auto auf das Lastenrad. Lastenräder haben in dem bisherigen doppelstöckigen Fahrradsystem im 1. Innenhof jedoch keinen Platz, weder in der 1. Etage, noch am Boden.

Mitarbeiter und Lieferanten sollten nicht nur zum Kauf motiviert werden, sondern auch zur Nutzung. Nur so kann der MIV reduziert werden. Das MOR hat bereits im Straßenbild an einigen Stellen benötigte Stellplätze ausgewiesen und Auto-Parkplätze reduziert.² Jetzt soll auch das Rathaus mit gutem Beispiel weiter voran gehen.

Initiative:

Sonja Haider, Radpolitische Sprecherin
Nicola Holtmann, Umweltpolitische Sprecherin
Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender
Dirk Höpner, Stadtrat

¹ <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/muenchen-elektro-lastenraeder-foerderprogramm-1.5305357>

² <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/muenchen-lastenrad-parkplaetze-autos-1.5439202?reduced=true>